

Vœux du maire 2026

Mesdames et Messieurs en vos rangs grades et qualité, chères Laurisiennes et chers Laurisisens c'est un vrai plaisir, de vous retrouver pour cette douzième cérémonie des vœux en qualité de maire et la 25^{ème} comme élu. Elle est simple et conviviale à l'image de notre beau village.

C'est d'abord le plaisir sincère de vous souhaiter une belle et heureuse année, une année de santé, d'épanouissement dans votre vie personnelle et dans vos rapports aux Autres.

Il est de tradition, au cours de cette cérémonie, au-delà de formuler des vœux de bonne année, de présenter le bilan des actions menées à bien par la municipalité pendant l'année écoulée ainsi que les orientations et les grands projets qui seront mis en œuvre pour l'année à venir et même au-delà. Cette année, cela n'est pas possible, les élections étant proches, comme vous le savez, la loi électorale nous interdit, de communiquer sur l'action municipale à venir.

Vous connaissez le contexte national et international. Il n'est pas brillant. Il est troublé. Le gouvernement fait un pas en avant et deux en arrière. Il faudrait que nos grands élus parviennent à se ré-unir.

Après le COVID, l'inflation, la crise de l'énergie, la guerre en Europe se poursuit et les relations internationales se tendent un peu partout.

Dans un monde traversé par de puissantes secousses, nous portons des tensions qui inquiètent. Nous sommes un peu fatigués mais nous devons croire en nous. C'est aussi dans la tête et dans le cœur mais notre essence d'être vivant ne doit pas être atteinte. Ayons cette force d'âme qui nous permet de résister le mieux possible.

Nous, nous ne pouvons qu'agir au niveau local. En agissant ainsi nous agissons au niveau global. Nous sommes dans le concret, terre à terre. Nous avons nos concitoyens en face tous les jours. Ils ne comprennent pas toujours ce qui se passe à l'assemblée Nationale.

De mon côté, je continue à faire le porte-voix entre les Laurisiens et les instances départementales et nationales. Je les représente au sein de l'AMV84, de l'Association des Maires de France dans la commission Santé, la commission Éducation et la commission sports.

Je représente aussi tous les maires de France au sein du Conseil National de l'Évaluation de l'École.

Ici, à Lauris, pour la transition notre cantine scolaire est toujours à l'avant-garde. Elle a obtenu le renouvellement label Ecocert niveau 3 carottes excellence (c'est le + haut). Nos enfants y prennent leurs repas à 96/100 bio-local.

Il y a quelques semaines son fonctionnement a encore été primé au niveau national à Angoulême. Notre cuisinier est maintenant formateur pour ses collègues qui viennent de toute la région. Les frais occasionnés par ces temps de formation nous sont remboursés.

En érigéant l'alimentation des enfants en priorité municipale nous instaurons un modèle de cantine durable, sociale, vertueuse et qui fait école. Son exemple doit rayonner.

Les enfants reprennent les bonnes pratiques en arrivant à la maison et peuvent faire évoluer la vision de leurs parents.

Il n'y aura pas de protection de la planète, de neutralité carbone sans changer le contenu de nos assiettes.

Dans la mesure où nos bonnes pratiques sont maintenant reconnues nous avons ouvert la cité vivante de l'alimentation afin de les diffuser. C'est l'aboutissement de l'expérience de terrain, c'est une autre étape qui est davantage systémique.

La finalité est aussi de relocaliser l'agriculture et l'alimentation. Les axes de travail portent aussi sur l'éducation alimentaire.

Le cadre de fonctionnement est en cours d'élaboration avec le PRN du Luberon, l'association le maquis, les agriculteurs et les mangeurs.

Face aux enjeux de pérennité de l'activité agricole dans nos communes, d'approvisionnement et de sécurité alimentaire, de préservation de la biodiversité et des ressources naturelles, de santé publique, nous, élus de Lauris, Mérindol, Puget, Puyvert et Cadenet, avons décidé de nous engager pour la préservation d'un foncier agricole nourricier et de qualité.

Pour cela nous avons obtenu des fonds Européens et nous travaillons avec l'association Le Maquis et le PRNL le projet « Terres Nourricières » en plaine de Durance ». C'est un projet innovant en étant trans communautaire.

Les finalités sont de préserver nos terres agricoles, de remettre en culture les friches, d'installer des agriculteurs et les accompagner, d'assurer l'approvisionnement local, de mutualiser les outils et les équipements.

Avec les troubles qui entourent notre époque rien ne nous assure l'autonomie alimentaire. X
Nous travaillons en même temps la protection de notre planète et de la biodiversité.

*Par ailleurs avec 5 communes, 2 associations, les enfants du centre de loisirs et des Laurisiens, le PRNL et les services municipaux a été créé l'**Atlas de la biodiversité Communale**. C'est un inventaire des milieux et espèces présents sur notre territoire. Il permet de cartographier les enjeux de biodiversité et de géo diversité à l'échelle de la commune afin de les mieux protéger.*

Nous avons aussi rouvert le grand jardin. C'est une forêt vierge en plein centre du village. C'est un sanctuaire, école de biodiversité. Des panneaux y présenteront la flore et la faune. Les visiteurs et les Laurisiens y trouvent fraîcheur et nos enfants l'apprentissage du respect de la biodiversité par l'exemple.

Tout au long de l'année, notre jardin municipal des plantes tinctoriales est un atout écologique, culturel, pédagogique, scientifique, économique au niveau local et national.

Cette année nos jardiniers municipaux ont soutenu la ville de Carcassonne qui a créé son jardin des plantes tinctoriales.

En retour l'office de tourisme de cette ville s'est engagé à valoriser le travail de partenariat avec notre village et son jardin municipal des plantes tinctoriales.

Nos deux jardiniers sont soutenus par des bénévoles particulièrement motivés.

Les travaux de dés imperméabilisation de l'école primaire sont maintenant terminés. De même que le rafraîchissement des classes et des dortoirs de la maternelle.

*Des bornes de recharges électriques ont été installées sur le parking de Remilly.
 Un parking de co-voiturage a été créé.*

Une communauté d'énergie au service de tous les acteurs a été créé. Elle favorisera l'émergence d'un circuit court de l'électricité verte, au service des acteurs du territoire.

Les premiers travaux sur les toits des bâtiments municipaux doivent débuter l'automne prochain.

La digue est terminée (elle protège jusqu'à 4000m3/s). L'étude de la piste cyclable Mérindol- Lauris est en voie de finition. Les travaux doivent commencer cette année.

Des parcs à vélos ont été installés.

Notre service culture a proposé de multiples spectacles (75 durant l'année 2025) et vous a accompagnés vers des manifestations avec son mini bus de la culture.

Nous avons assuré les services publics du quotidien. L'action sociale a été gérée par notre CCAS. Le soutien éducatif dans les apprentissages scolaires pour les enfants en difficultés a repris.

La Mairie est le dernier guichet auquel s'adressent les Laurisiens pour résoudre leurs problèmes, quand ils ont épuisé leurs démarches ailleurs, à tous les âges de la vie.

C'est avec eux que nous inventons chaque jour le « faire ensemble ».

A titre d'exemple je peux vous parler de la santé mentale.

Avec l'aide de l'hôpital spécialisé de Montfavet le CCAS travaille à la création d'un Conseil Local de Santé Mentale. Nous sommes tous concernés. C'est une réalité qui touche de nombreux Français (**une personne sur quatre va souffrir d'un trouble mental dans sa vie**).

Une personne qui se replie sur elle, qui paraît ne plus avoir envie. On peut penser et lui dire « ce n'est rien, c'est un passage » mais c'est peut-être la prémissse d'une autre difficulté.

La vie peut aussi nous réservé des temps particulièrement difficiles qui peuvent nous effondrer. Cela peut arriver à chacun de nous.

Plusieurs études récentes montrent par exemple que beaucoup de nos ados, jeunes adultes et étudiants présentent des signes de **détresse psychologique**. Ils peuvent être déprimés ou malades.

L'état ne s'y trompe pas. Il a fait de 2025 l'année de la santé mentale. Cette cause nationale est prolongée pour 2026.

Notre CCAS ne peut pas accompagner ou prendre soin parce que nous n'avons pas le personnel qualifié. Nous travaillons à un accueil plus spécialisé et à une meilleure orientation au niveau administratif mais aussi et surtout au niveau empathique et relationnel.

Par association d'idée ça me fait penser à ces personnes âgées, comme moi qui ne sont pas branchées internet, informatique.

Les nouvelles technologies ont tendances à renforcer le repli sur soi, à isoler.

Elles sont stressées dès qu'elles ont une démarche à accomplir et parfois pour rester en contact.

Avec la médiathèque de notre communauté d'agglomération nous travaillons à proposer des ateliers ludiques d'initiation.

Pour brancher la personne âgée et déclencher la motivation il y aura une initiation ludique pour adresser les photos des petits enfants, des échanges simples et des opérations liées à la vie quotidiennes qui les intéressent.

Cette opération qui a débuté à Cavaillon avec un personnel formé se déroulerait de façon très satisfaisante.

A une époque nous le proposions à la maison des jeunes avec café. Même quand ils étaient formés les anciens continuaient à se présenter. C'était devenu un lieu d'accueil, d'écoute et d'échanges.

Actuellement et certainement encore plus depuis le COVID nous avons tendance à nous replier sur nous-même (d'après les études) Cela entraîne le délitement des liens sociaux. Chez nous, à Lauris ce n'est pas encore très remarquable grâce à notre qualité de vie de village et je dirais aussi à nos 80 associations. J'espère qu'encore pour longtemps nous nous saluerons, avec le sourire, en se croisant dans les rues de notre village.

C'est le premier geste de socialisation et d'amour fraternel.

L'atelier « pause-café » géré par le CCAS que j'ai créée il y a vingt d'ans, vous propose les lundis et jeudi après-midi diverses activités comme par exemple des jeux de cartes.

Il n'y a aucune formalité à accomplir, c'est un lieu gratuit d'échanges et de partage.

Notre village est toujours dynamique. Nous avons tous les commerces de bouches et ils nous proposent des produits de grande qualité.

*D'autres commerçants sont venus s'installer, nous leur souhaitons d'avoir de nombreux clients. Nous, Laurisiens, **il faut nous servir chez eux. Ils ont besoin de nous et nous d'eux.***

Au niveau de la santé et des soins nous sommes heureux de disposer d'un nombre suffisant de soignants ce qui n'est pas toujours le cas dans le pays. Un médecin m'a encore contacté la semaine dernière pour son éventuelle installation.

Notre village ne manque pas d'infrastructure importante.

Nous sommes bien placés, situés à une heure de la mer, de la montagne, de l'aéroport, de la gare TGV...

Grace à notre service culture, 75 spectacles et évènements culturels se sont déroulés en 2025. Ils participent à l'attractivité de notre territoire, notamment avec notre festival de la couleur naturelle et celui des voix partagées

Pour les manifestations qui se déroulent à l'extérieur, le service culture vous accompagne à la satisfaction générale avec son bus de la culture.

*La culture est la possibilité même de créer, de renouveler et de partager des valeurs, « **c'est le souffle qui accroît la vitalité de l'humanité** » dit un proverbe Africain.*

Il n'y a pas de sous culture, le sport, la pétanque, le vélo... Elles nous élèvent, nous permettent de nous rencontrer, de nous insérer, de nous socialiser.

Merci sincères à nos bénévoles qui participent à l'amélioration de notre humanité. Ces bénévoles qui nettoient après les spectacles sont les héros du quotidien.

Par ailleurs, nos commerces de qualité rendent aussi notre territoire attractif. Avec son goût pour le bon, son agriculture durable, sa viticulture, ses restaurateurs talentueux, Lauris est un village qui devient gastronomique !

Nos commerçants ont besoin de nous et nous d'eux. Consommons local.

Le Conseil Municipal des Jeunes a fonctionné toute l'année. Il a pour but de travailler la citoyenneté sur les chemins de la confiance. Ce sont les jeunes qui vont construire la suite de l'histoire de Lauris.

Pour transmettre nos valeurs Républicaines, un des moyens importants tient à la relation anciens-jeunes et réciproquement.

Les évènements actuels, les médias, les réseaux sociaux, la politique politique ne donnent pas une image favorable à notre jeunesse.

C'est dans le transfert et le contre transfert ainés-jeunes, qu'il nous faut travailler et faire crédit à notre jeunesse.

Ce travail doit être effectué par chacun de nous. Que ce soit dans notre vie quotidienne ou lors de moments plus marquants, nous devons montrer l'exemple à nos enfants. C'est cela qui compte, l'exemple, pas le discours.

Comme d'habitude, en 2025 l'espace jeune et le centre de loisirs ont été en mouvements, permettant l'analyse des pratiques et d'offrir un service au plus près des familles.

Au sein de la CTG je me bats pour la création d'un lieu de parole pour les parents. Ce temps de guidance existait à la crèche mais il s'est perdu.

*Je veux faire comprendre à l'ensemble des participants de LMV que même pour les parents qui ne parlent pas, d'écouter les autres leur parle. **Les parents d'aujourd'hui se posent beaucoup de questions importantes. Il nous faut les aider.***

A cause de la baisse des effectifs nous avons fermé une classe de maternelle. Cette tendance est générale et plus importante que prévue.

Au de-là des chiffres nous avons déploré l'absence de concertation préalable. Il faut sortir d'une logique de carte scolaire déconnectée des réalités de terrain et basée uniquement sur des ratios. Je suis missionné par les maires du département et de France pour m'occuper de cette problématique.

Notre exonération de pénalités pour le manque de logements sociaux arrive à échéance. Nous sollicitons sa prolongation pour les 3 ans qui viennent auprès du préfet.

Lors du congrès des maires à Paris j'ai rencontré le ministre du logement monsieur Jeanbrun. Il a écouté ma demande et m'a présenté sa chef de cabinet. Cette dernière m'a adressé un mail afin d'obtenir mon numéro de téléphone, le ministre souhaitant m'appeler. Je suis en attente.

J'ai évoqué cette situation avec notre sous-préfet, et le directeur de cabinet du préfet.

Nous ne sommes pas contre les logements pour tous, bien au contraire.

Il n'est pas possible d'en construire plus de 470, comme nous oblige l'état. La construction des 6 logements du Pigeonnier doit débuter dans le courant de l'année.

Le mandat de maire est certainement le plus difficile mais il est aussi le plus beau des mandats.

J'ai toujours mis l'accent sur la fraternité, sur le bon côté de notre humanité. Il n'est pas bon de faire toujours circuler le négatif et la méchanceté.

Nous devons tous être au service de la communauté villageoise, bien vivre ensemble dans la fraternité.

Aujourd’hui pour cette particulière douzième cérémonie j’ai été le plus factuel possible sur le déroulement de l’année écoulée.

Ce n’est peut-être pas plus mal. Ce qui compte ce n’est pas de faire de belles phrases mais de travailler sur le bon sens.

Je ne dois pas vous parler de cette année 2026.

Je peux quand même vous demander de voter, pour qui vous voulez mais votez.

Avant de remettre la médaille de la ville à deux personnes qui travaillent pour notre Communauté villageoise, et de prendre le pot de l’amitié bio local préparé par notre équipe de cuisine championne de France (comme m’a dit un élève) permettez-moi de vous souhaiter, ainsi qu’à vos proches, une merveilleuse année 2026 en pleine santé. Je fais des vœux pour 2026 pour tous les Laurisiens, des vœux de santé, de travail, de petits bonheurs quotidiens dans notre communauté fraternelle.

Je nous souhaite la liberté, l’égalité, la fraternité sur notre belle planète qui respire.

Bonne année à la planète, bonne année à Lauris et que l’on continue de bien vivre ensemble.

Médaille d’honneur de la ville.

Je voulais remercier vivement **Serge Vanneyre** pour tout ce qu’il a donné à Lauris et aux Laurisiens.

Je le fréquente depuis un quart de siècle et je peux vous dire qu’il a toujours mis l’intérêt de son village avant toute autre considération.

L’architecture de Lauris a été respectée. Il n’y a pas de grosse verrue.

Serge a une délégation difficile qui touche indirectement le budget familial.

Le service urbanisme ne peut pas **accorder toutes les demandes de permis de construire**, ce n’est pas possible. Les lois nationales sont de plus en plus contraignantes.

Je constate malheureusement qu’une réponse légale négative peut tendre vers un conflit.

Il y a plusieurs mois un Laurisien d’un certain âge dont le permis de construire a été refusé m’a dit «je ne te parle plus ». Le contact positif a ensuite été renoué mais quand même...

Je veux dire que pour Serge cela n’a pas été toujours facile.

Le 22 mars il termine ses activités d’élue. Je le remercie du fond du cœur et lui souhaite une retraite en famille, pleine d’amour familial et d’activités enrichissantes.

Camille à 15 ans, depuis l’âge de 12 ans elle est bénévole dans une association Laurisienne qui accompagne les personnes âgées ou en difficultés.

L’exemple de sa mère qui intervient dans le secteur médical a dû faire sens pour elle.

L’appel du don de soi n’attend pas le nombre d’années. Elle n’est pas mesquine, elle ne compte pas, elle ne calcule pas...

Elle pense à la personne en difficulté et lui porte attention et soutien.

Elle est dans le don de soi.

Et quand il y a don, il y a aussi contre don. X

Merci Camille de montrer l’exemple. Il y en a marre des discours.

Du coup j’arrête mon discours.

Sur ce bel exemple je vous invite à prendre le pot de l'amitié.

Encore bonne année à toutes et à tous.

André Rousset, maire de Lauris